

Kongress Carsharing im Landkreis Ebersberg

Am Donnerstag, 15.5.2014 von 19.00 bis 21.50 Uhr

im **Hermann-Beham-Saal des Landratsamtes**

Kurzprotokoll

Anwesend: s. beiliegende Anwesenheitsliste

1 Begrüßung Landrat Robert Niedergesäß	Herr Niedergesäß begrüßte herzlich und freute sich über rege Teilnahme
2 kurze Vorstellungsrunde der Teilnehmenden, wobei jede Carsharing-Organisation (CSO) nennen sollte, mit welchen Projekten, Problemen, Erfolgen, Themen im Bereich Carsharing sie sich aktuell besonders beschäftigt und wie die aktuelle Situation (Mitgliederzahl, Fahrzeugzahl, Finanzen) ist.	<ul style="list-style-type: none"> • Grafing: 11 Fahrzeuge, 75 Haushalte, 130 Fahrberechtigte, Koop. LRA und Stadt Grafing voraussichtlich • Kirchseeon in Gründung • Markt Schwaben: 8 Fahrzeuge, 77 Mitglieder, als nächstes Hänger • Vaterstetten: 21 Autos, 260 Mitglieder (einschl. Gde. Vaterstetten und Neukeferloh, Pfarrei und Sportvereine • Ebersberg: 3 Autos, moderates Wachstum angestrebt • Glonn: z.Zt. kein Fahrzeug (TÜV) • Zorneding: 2 Fahrzeuge, Wunsch 3. Auto
3 Vorstellung der Projektgruppe Carsharing durch Patrick Ansbacher, Fa. B.A.U.M. Consult, München	s. beiliegende Folien
4 Vorschläge zur Vereinfachung, Verbesserung und Ausweitung der Quernutzung der CSO untereinander von Klaus Breindl, VAT e.V.	<ul style="list-style-type: none"> • Aufstellen von Regeln, die gemeinsam gelten soll, d.h. jeder kann beitreten, aber man muss noch zum fremden Vorstand • privilegierter Qurernutzer (Dauernutzer): für einzelne Mitglieder mit eigenem Zugang zu fremden CSO mit eigener Rechnung, nur mit Zustimmung der CSO • Synchronisation der Bedingungen wären sinnvoll • für Jungverein guter Einstieg
5 Vorstellung gemeinsamer Vermarktungsmöglichkeiten (Flyer, Veranstaltungen, Homepage) durch Wilma Östreicher, Carsharing-Union, Markt Schwaben	<ul style="list-style-type: none"> • Markt Schwaben bietet Muster an • Sammlung von Materialien – Frau Östreicher sendet Rundmail • Doppelseite in einer der nächsten Landkreis-Magazine

<p>6 Vorstellung eines geplanten gemeinsamen und gemeinnützigen Fördervereins Carsharing für den Landkreis Ebersberg durch Klaus Breindl</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Herr Breindl bittet um Rückmeldung, wer mitmachen würde • Anregungen erwünscht • FA wg. Gemeinnützigkeit • Gemeinden ins Boot holen • Ehrenamtliche nicht ins Hintertreffen geraten lassen (Quotenregelung)
<p>7 Vorbereitung der Carsharing-Veranstaltung mit Staatsminister Marcel Huber im Rahmen der Bayer. Klimawoche am Montag, 21.07.14: Vorstellung der aktuelle Planung, Ideensammlung zur Beteiligung aller Carsharing-Organisationen im Landkreis</p>	<p>Infofest am 21.7., 17.00 bis 20.00 Uhr</p> <ul style="list-style-type: none"> • dafür sorgen, dass es bekannt wird • erwähnen, dass Grafinger Bürgermeisterin voraussichtlich Carsharing-Auto benutzen wird • auch auf EGA, um über Ebersberg hinaus zu strahlen
<p>8 freie Diskussion und Austausch mit kleiner Brotzeit</p>	<p>Blitzlicht:</p> <ul style="list-style-type: none"> • das nächste Mal weniger Programm und mehr Austausch um mehr praktische Dinge zu erfahren • thematische Arbeit wichtig • enorm motivieren, gibt einen Schub • Infos wichtig • Vernetzung/Kennenlernen wichtig • Visionen entwickeln <p>man war sich einig, das Treffen regelmäßig zu wieder</p>

Im Namen der Projektgruppe, Norbert Neugebauer, Protokollführung